

村政を問う

一般質問に7人登壇

一般質問とは

定例議会において、各議員が住民の代表として行財政全般にわたり村当局の考え方や疑問をたずねることです。単に疑問を晴し事実関係を明かにするだけでなく、現行政策の見直し、新規政策を提言する議員の重要な活動です。

高田 清一 議員

11

- 1 防犯灯設置について
- 2 教育対策について
- 3 資源ゴミについて
- 4 防災関係について
- 5 老人福祉について

松岡 好雄 議員

12

- 1 村長の政治姿勢について
- 2 道路整備について
- 3 地域創生について
- 4 自主財源の確保について
- 5 危機管理について
- 6 企業誘致について
- 7 電気料について
- 8 榛東村の5～10年先について

松井 保夫 議員

13

- 1 各種政策について
- 2 空き家対策について
- 3 防災について

山口 宗一 議員

14

- 1 「すみたい街」づくりについて

南 千晴 議員

15

- 1 赤ちゃんの駅について
- 2 空き家対策について
- 3 転入（転居）者向けのガイドブックについて
- 4 ホームページの充実について
- 5 ペット同伴可の公園（施設）について
- 6 子宮がん検診の充実について

小野関武利 議員

16

- 1 上毛大橋からの延伸道について
- 2 ふるさと納税について
- 3 SOILオリンピックについて

早坂 通 議員

17

- 1 「地域活性化・地域住民生活等緊急支援交付金実施計画」の見直しについて
- 2 病児病後児保育について
- 3 給食費の引き下げについて

※紙面の都合により、質問の内容を要約してあります。
会議録の詳細は、榛東村議会のホームページに掲載してあります。



Q 防犯灯増設はいつまでに

A 任期中にやりたい



高田 清一
議員

防犯灯設置対策は

問 村長も公約に掲げていますが、防犯灯設置に対してどの様に考えていますか。

答 村長 選挙公約の中で防犯灯の増設を掲げておりながら、関係者と相談しながら、できるだけ早く任期中にやりたいと考えています。

問 どの位不足しているのか調査してみました。村内で265基、多い区で23基不足で今のままでは今後20年近くかかってしまいませんか。

答 村長 これまでの設置方針を抜本的に見直し、場所等を検討していきます。

問 今後長期計画を立て、何年には何基やる等具体的に進めないと話だけで終わってしまう可能性もあります。水銀条約も考慮し早急な対策をお願いしますか。

答 村長 各層の意見も聞きながら、さらに設置の財源も県・国の補助金も研究してやっていきます。

いじめ問題に対する取り組みは

問 二期目を迎えるにあたって、教育長の教育に対する考えを聞かせて下さい。

答 教育長 教育の基盤となるのが教員であり、教育のポートとしての指導力、人間性これを磨くための研修で次の内容について指導しています。

問 一つは人間として尊重・大切にされる人権感覚教員であること、二つ目は良きを見抜いて伸ばす教員、三つ目は創意工夫する教員、四つ目は榛東村を愛する教員です。このことを基盤として考えています。

答 教育長 各層の意見も聞きながら、さらに設置の財源も県・国の補助金も研究してやっていきます。

問 いじめ対策について、どう考えていますか。

答 教育長 生 活ノートを

問 二期目を迎えるにあたって、教育長の教育に対する考えを聞かせて下さい。

答 教育長 教育の基盤となるのが教員であり、教育のポートとしての指導力、人間性これを磨くための研修で次の内容について指導しています。

問 一つは人間として尊重・大切にされる人権感覚教員であること、二つ目は良きを見抜いて伸ばす教員、三つ目は創意工夫する教員、四つ目は榛東村を愛する教員です。このことを基盤として考えています。

答 教育長 各層の意見も聞きながら、さらに設置の財源も県・国の補助金も研究してやっていきます。

問 いじめ対策について、どう考えていますか。

答 教育長 生 活ノートを

問 二期目を迎えるにあたって、教育長の教育に対する考えを聞かせて下さい。

答 教育長 教育の基盤となるのが教員であり、教育のポートとしての指導力、人間性これを磨くための研修で次の内容について指導しています。

活用しています。

いじめ対応については管理職を含めた組織として対応しています。

いじめはこの学校でも起きるんだという認識をもつてもう一度、初心に戻って対応を考えていきます。

問 不登校に対してどう考えていますか。

答 教育長 教員研修機会を多く持ち、不登校を生まない学級学校を各学校が研修を通じ実践しています。

問 住民生活課長 効果金額はいくらですか。

答 住民生活課長 資源ごみを一般ごみで出すと、広域負担金が400万円増えています。

問 資源ごみを収集したゴミの収集したゴミの少させています。

答 住民生活課長 売却し広域負担金を減らさせています。

問 資源ごみを収集したゴミの少させています。

答 住民生活課長 売却し広域負担金を減らさせています。

問 資源ごみを収集したゴミの少させています。

答 住民生活課長 売却し広域負担金を減らさせています。

問 資源ごみを収集したゴミの少させています。

答 住民生活課長 売却し広域負担金を減らさせています。

資源ごみ 収集目的は

問 資源ごみを収集している目的は何ですか。

答 住民生活課長 容器包装リサイクル法により分別収集しています。収集した資源ごみは渋川広域清掃センターから業者に売却し広域負担金を減らさせています。

問 資源ごみを収集したゴミの少させています。

答 住民生活課長 売却し広域負担金を減らさせています。

総務課長 雪害 に関する規定

問 簡所避難行動の支援者指定避難所、指定緊急避難場所、安否情報等を追加しています。

答 総務課長 災害時の情報発信の一本化を図るべきではないですか。

問 災害時の情報発信の一本化を図るべきではないですか。

答 総務課長 災害が発生しますと、村長と所属長で災害対策本部を設置し、情報の集約、指示系統の一元化を行っています。

問 社協や民間との連携を密に取る必要があると思いますか。

答 総務課長 行政を中心に再度、防災対応の見直しを行っていきます。

防災対策は

問 昨年度の大雪をふまえ防災計画の見直しポイントは何か。

答 総務課長 現状は存続との認識です。

Aコープの今後は

問 Aコープの存続はどうなりますか。

答 総務課長 現状は存続との認識です。



いじめのない楽しい学校生活



松岡好雄 議員

Q 村長の政治姿勢と村の地域創生は

A 事業の中止・継続を検証

就任後3カ月の総括と成果は

問

就任5日で30名ほどの人事異動を内示し、ふるさと納税制度を始めて7カ月、地域創生事業を始めて5カ月、地域創生・自然エネルギー推進室を廃止して、何か成果がありましたか。

答

村長 ふるさと納税、地方創生自然エネルギーなど、成果を引き継ぎ、順調に推移しています。

問

地域創生自然エネルギー推進室を潰して担当課長を左遷して本当に成果はあるのでしょうか。

答

村長 行政改革の一環、左遷とは考えておりません。

問

何で給食の担当課長を答弁席に置かないのですか。

答

村長 センター長が必要とあれば呼ぶことも、議長のほうからアクションがあります。私の判断です。

問

地域創生型交付金事業の目玉ソイルオリンピックをやらないと村長が発言したと聞きましたが、議会軽視ではないですか。

答

村長 事業について中止、継続も検証していくということでは言いましたが、何をどうこうすると言った覚えはありません。

地域創生交付金事業と自主財源の確保は

問

米保管庫は、5月28日付で150万円支払うことになっていましたが、なぜ支払いをしないのですか。

答

基地・財政課長 倉庫の購入は単費の事業、地方創生事業の見直し、変更等の関連で執行を留保しています。

問

6月下旬に分析・研究開発者に対し、購入予定の精米機は、倉庫の所有者がごねて買えないので中止という発言をしたそうですが、これは虚偽ですか。

答

基地・財政課長 そのような発言は、国の方とも相談し、こういうことをや

問

をした事実はありません。担当課長が中止だと言っているだけですね。

答

基地・財政課長 中止と言います。事業変更するという方針が村として決定しましたので説明しました。

問

この地域創生交付金事業は担当の内閣府の職員、3月4日にお会いした小泉政務官などに指導いただき作成した計画と聞いているのですが、簡単に変わっていくのですか。

答

村長 就任後、

問

自然エネルギー対策室が手掛けた地域再生計画が採択になり、空き家対策事業に補助金が出るという中で、調査した空き家の数は何戸ですか。

答

基地・財政課長 102戸です。自然エネルギー対策室が行っていたようなブランド化で約東通り30kg一等米は8500円、2等米は8千円で買うことが大事だと思いがいかですか。

問

産業界が手掛けた地域再生計画が採択になり、空き家対策事業に補助金が出るという中で、調査した空き家の数は何戸ですか。

答

基地・財政課長 102戸です。自然エネルギー対策室が行っていたようなブランド化で約東通り30kg一等米は8500円、2等米は8千円で買うことが大事だと思いがいかですか。

村の将来は

問

榛東村の5年先、10年先について総合計画もありますがどのように考えていますか。

答

村長 第6次総合計画については、国の地域主権改革のもとに地方に対する義務づけの一環として23年に地方自治法の一

答

産業振興課長 葛飾区や大洗町のイベントに参加するさと納税制度の活用なども併せてブランド化します。

問

4年間約3840万円を前村長らの三役給与の3割カットで、第3子以降の扶養している子供たちの給食費の財源に充てることで条例を議決。このうちの幾らが給食費に充てられた計算ですか。

答

村長 この金が行っているかというところはわかりません。

問

榛東村の5年先、10年先について総合計画もありますがどのように考えていますか。

答

村長 第6次総合計画については、国の地域主権改革のもとに地方に対する義務づけの一環として23年に地方自治法の一



Q 防犯カメラの早期設置を

A 今年度中に 30 基は設置したい



楢井 保夫
議員

政策の踏襲と

公約の進捗状況は

問 公約の国保税の引下げは28年度から、給食費の順次引下げは今年度からの実施でいいですか。

答 村長 一日も早く実施したいとありますが、村の運営委員会に率等を諮問し、それが通った段階で引下げを実施したい。また、運営委員会に諮問していいのですか。

問 防犯カメラについて、大阪府の中学生殺害事件で情報の入手は、防犯カメラと聞いています。事故の抑止という観点からも防犯カメラの早期設置を考えていますか。

答 村長 一日も早く設置したいというところで補助制度を見つけました。リースにするか、買い取りにするか、検討しています。が、今年度中に30基は設置したいと思います。

問 防犯カメラの購入の件ですが、本年2月の臨時会で、米のブランド化として、ネーミングの必要性から500万円で倉庫を買い取ることになりましたが、進捗状況はどうですか。

答 村長 現在ストップをかけたのは確かですが、色々精査させてもらっています。近いうちに結論が出ると思います。

問 白子の海ソーラーパークの随意契約が6月定例会

答 村長 裁判をするかどうかと入ることは別にして、入

問 ふるさと納税のお礼品の米は、3月に新聞に掲載された通り、60kg1万6千円で購入し、農家からすでに出荷予約も頂いているということではないですか。

答 産業振興課長 今年度、既に申し込みを頂いており、30kg8千円で購入予定です。

問 米倉庫の購入の件ですが、本年2月の臨時会で、米のブランド化として、ネーミングの必要性から500万円

答 地方自治法施行令第167条の2第1項に随意契約の要件があり、緊急性については、客観的に判断し緊急性を結び、真塩村長は、客観的にみて緊急性は無かったと判断し、随意契約はおかしいと言

問 空き家は、群馬県内に約15万戸、村内には約100戸あるそうです。本年5月に空き家対策措置法が施行されましたが、空き家の対策計画は、策

空き家の対策計画策定は

問 空き家は、群馬県内に約15万戸、村内には約100戸あるそうです。本年5月に空き家対策措置法が施行されましたが、空き家の対策計画は、策

答 基地・財政課長 新年度に実態調査等を行うかどうかも含め、予算編成の中で検討します。

村全体で防災訓練を

問 すばらしい防災計画があっても実際に避難し、救助できなかつたら駄目だと思えます。計画に基づき村全体で防災訓練を実施するつもりはあり

答 総務課長 大規模な防災訓練については、今後、関係機関そして区長会等の意見を聞きながら検討したいと思います。





山口 宗一
議員

Q 「すみたい街」づくりはどう進めるのか

A 村の魅力をもPR、定住促進を図る

子育て支援策は

問 子育て支援策は、どう進めていくのですか。

答 子育て・長寿支援課長 学童関係では、放課後子ども教室を28年度の実施に向けて準備しています。また、母子・父子

健康・医療・介護は

問 子どもからお年寄りまで、健康で生き生きと生活を送るための施策をどう進めていくのですか。

答 健康・保険課長 健康寿命の延伸と生活の質の向上を目指す村として、食生活、運動習慣、休養と、心生活習慣、歯の健康

生活習慣病、がん、健康づくり関連施設等を計画しております。総合健診は、同日に特定健診からがん検診までの全ての健診を受けられる体制を整え、土日の検診、検診日の増、早期健診の実施など、受診しやすい体制を整えています。

介護保険事業では、介護が必要になったときには、サービス提供事業者から、スムーズ

人口減少対策は

問 本村は国・県や連携する市町村と、人口減少対策をどう進めていくのですか。

答 基地・財政課長 出生率を向上させるということ以外に道はないものと考えています。地方創生交付金を充て、不妊治療費等の助成事業、任意予防接種助成事業、異世代交流事業などの支援

策を実施します。

出生数の状況（人口動態調査）（単位：人）

年度	22	23	24	25	26
出生数	111	103	105	96	102

※平成26年度主要施策の成果説明書より

学力向上策は

問 この4月に、小学校6年生と中

学3年生を対象に行われた全国学力・学習調査の結果が公表されました。秋田県や福井県が上位を占めたなか、群馬県は小学生が中間よりやや低く、中学生は第8位でした。ところで、榛東村の成績はどうでしたか。

答 教育長 具体的な数字は言えませんが、傾向を申し上げます。小学生の国語A（基礎基本）は全国並み、国語B（知識の活用）は全国より上、算数ABとも全国より下、理科は全国並みでした。中学生は理科は全国を上回ったのですが、ほかは残念ながら下回った状況でした。

問 県教育委員会は活用力の育成が課題とし、昨年度から



Q ※赤ちゃんの駅の増設を

A 吉岡や渋川にも呼びかけ進めたい

※赤ちゃんの駅とは誰でも自由におむつ替えや授乳ができるスペースの愛称です。



南 千晴 議員

子育て家族が安心して外出できる環境を

問 各自治体で、乳幼児を持つ子育て家族が安心して外出できる環境づくりを進めるため、赤ちゃんの駅の設置を進めています。村の施設の現状はどうなっていますか。

答 子育て・長寿支援課長 役場と保健相談センターに授乳とおむつ替えのできる部屋があります。その他に5カ所の公衆トイレに多目的台があり、児童館と耳飾り館はベビーベッドを配置しています。

問 ふるさと公園にはなく、まだまだ少ない状況です。今後、赤ちゃんの駅を増やし、整備していく考えはありますか。

答 村長 既存の施設はパーテーションや椅子等で工夫をして改善し、また、イクメンといった言葉もあるよう男性用のトイレにも設置することを考えていきたいと思っております。民間施設も調査し、ホームページに公共施設だけでなくそれらも含めて情報提供ができます。

空き家対策の補助は

問 区長の皆様に協力いただき、いま空き家が102戸あるとわかりました。さらなる実態調査や状況の把握を行い、空き家対策計画や協議会の設置も考えていく必要がありそうです。どのように進めていくのですか。

答 村長 さらなる調査と今後の検討を指示しました。地域再生計画においてこれらを検討します。また、取り壊しや再利用の補助も他の自治体を参考に村独自のものをつくりたいと考えています。

転入者向けガイドブックの作成を

問 本村は相馬原駐屯地もあり、転入や転出される方が多くいます。村の案内、

るよう、さらに吉岡や渋川にも呼びかけてトイレの改修工事の時期にできたらと思えます。考えていきます。



ホームページの充実を

問 村のホームページは情報が少なく、利用者が必要な情報が載っていません。ページは更新も遅いのが事実です。できるだけ早くいろいろな情報を提供していくことが大事であると考え、見られるように指示をいただけないですか。

答 村長 村のホームページは更新も遅いのが事実です。できるだけ早くいろいろな情報を提供していくことが大事であると考え、見られるように指示をいただけないですか。

ペット同伴可能な公園を

問 現在、ペット同伴可能な公園はありますか。

答 産業振興課長 ありません。ふるさと公園など、ペット同伴

答 村長 現在のホームページが

行政手続、主な施設、医療機関、問い合わせ先など様々な情報が載った、これ一冊で誰でも村のことがわかるガイドブックを作成したいかがですか。



小野関武利 議員

Q 議会議決した案件の対応が不適切では

A 国と協議中で議会に説明できない

駒寄インターからの延伸道は

問 駒寄スマートインターの大型化はどのようになっていきますか。

答 建設課長 平成29年度末の完成を目標に、本年度は測量、設計の予定です。
問 アクセス道の南新井前橋線はどうなりますか。

答 建設課長 2期工区のインターから県道高崎渋川線は、用地交渉中です。3期工区の県道高崎渋川線から高渋バイパスは本年度測量・設計の予定です。

問 予定で、上武国道に接続する日輪寺工区は、本年度文化財調査を実施予定です。

問 高渋バイパスから榛東村役場までの計画はどのようになっていますか。

答 建設課長 期成同盟会を通して国、県へ要望書を提出予定です。
問 雛子から先が計画に載っていないことに関して、産業・観光を含め、自衛隊の災害派遣もあり、一日も早い建設をお願いし

問 7月31日の期成同盟会総会に出席し、榛東村の要請を

答 村長 榛東村とすれば役場まで来なければ完全とは言えません。31日の期成同盟会で要望を出してもらっています。

問 行方べきところ、村長は欠席したがどのような理由ですか。

答 村長 やむを得ない仕事がありまして、担当課長・皆さんにお願いました。県議等からも内容を聞かせてもらっています。

問 昨年10月31日からさとふると提携以降、直近までの累計額

末で63331万円です。累計額は1億5千万円超える額の納税がありました。村にとって自主財源の一つと思えますが。

問 7月末頃に質問書を出しました。翌月7日の回答書では、具体的な内容もなく、また、議会議決した案件を変更する事前の説明もないのは、議会軽視ではないですか。

答 村長 今後ともふるさと納税に力を入れ、お願いしていきます。

問 広報しんとう5月号に、28%が収益というグラフが載っていました。この妥当性と今後の納税での見込みはどうなりますか。

答 産業振興課長 5月号掲載は年度途中の数値で、最終的な収益は19・6%です。今後については20%を見込んでいます。米に関わる倉庫は事業変更し、精米機は購入しないことですが、米処理に関して、どこで出荷できる形にしますか。

答 産業振興課長 昨年の村内事業者では対応できないと言うことで、農協紹介の村外の米屋と契約したい考えです。
問 倉庫と精米機の購入について、7月末頃に質問書を出しました。翌月7日の回答書では、具体的な内容もなく、また、議会議決した案件を変更する事前の説明もないのは、議会軽視ではないですか。

ふるさと納税について

問 ふるさと納税は昨年10月31日

答 産業振興課長 3月31日まで8876万円、4月～7月

答 産業振興課長 3月31日まで8876万円、4月～7月

答 産業振興課長 昨年の村内事業者では対応できないと言

Q なぜ、議会軽視を繰り返すのか

A 議会軽視はしていない



早坂 通 議員

なぜ、緊急支援交付金を 見直したのか

問 村長は、3か月
足らずの短期間
に多くの議会軽視を繰
り返しています。一般
常識では考えられない
ことです。単にワンマ
ンであるのか、はたま
た行政、議会の何たる
かを解っていないため
なのか、どちらにして
もこのようなことを見
過ごすならば二元代表
制を議員自ら否定する
ことになります。断じ
て、これらの議会軽視
を議員として認めるわ
けにはいきません。村
長、地域活性化・地域

答 村長 この見直
しについては、
今回に限らず、その都
度行っています。事業
の中に台湾へのトップ
セールスというものが
あり、村にとって必要
かどうかと思ひ、見直
しを指示しました。

問 地域活性化・地
域住民等緊急支
援交付金は、国の交付
決定を受け議決してい
ます。にもかかわらず
議会に全く相談もな

く、議決した予算を変
えました。これは、議
会軽視です。
村長 予算の総
額は変えていま

問 わたしたちが聞
いていることは、
結果を聞いているので
なく、議決した事業
をなぜ見直すのか聞き
ているのです。予算の
総額は変えていないと
言っていますが、議会

結果を聞いているのではない

答 村長 組み替え
をする内容を国
と協議していたのだか
ら、議会軽視ではあり
ません。

問 数えきれないほ
ど、同じ質問を
してききましたが、村長
には理解できないよう
ですね。わたしたちは、
結果を聞いているので
はなく、なぜ見直すの
か聞いているのです。
見直すのは、村長の考
えがあつてのことなの
だから、いつでも説明
できるはずですよ。これ

なぜ、産業の活性化を 棚上げしたのか

問 地域活性化・地域住
民等緊急支援交付金を
見直した内容は女性や
こどもの施策のようで
すが、もちろんこれは
これが必要なことす。
しかし、地域産業を活
性化することも重要な

答 地域活性化・地域住
民等緊急支援交付金を
見直した内容は女性や
こどもの施策のようで
すが、もちろんこれは
これが必要なことす。
しかし、地域産業を活
性化することも重要な

病児病後見保育の実施を

問 病児病後見保育
の情報を住民に
周知するとともに、村
内でも病児病後見保育
を実施するべきと考え
ます。

問 病児病後見保育
の利用頻度は少
ないと思ひます。しか
し、出生率を高め、人
口増を実現するには、
村内にも必要と思ひま
す。村長の見解をお聞
きします。

答 子育て・長寿支
援課長 渋川
市、前橋市などの病児
病後見保育施設は、そ
の地に勤務していれば
受け入れるということ
です。今後、情報発信
をしていきます。

答 村長 いろいろ
な観点からやっ
ていく必要があるかと
思ひますけれども、否
定はしません。



ふるさと納税で
使っていた金芽米

です。地域創生事業
は5年間続くのです。
今後、村長がおこない
たいことをすればいい
のです。なぜ、地域産
業の活性化事業を棚上
げして、女性やこども
優先と考えました。

答 村長 地域産業
活性化のために
倉庫や精米機をかうよ
り、福祉関係の施策が
優先と考えました。